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Hola, ¿cómo están? Estuve leyendo con 
atención sus preguntas e inquietudes y me dio 
gusto ver el interés que tienen por su ciudad.

Como saben, en el Gobierno Municipal hay muchas mujeres y hombres que 
tienen tareas específicas que ponen todo su empeño para que la ciudad 
avance. Hay una persona responsable del equipo de limpieza y 
mantenimiento de Morelia, otra persona que encabeza la seguridad, también 
tenemos un responsable de que las calles estén en buen estado y otros más 
encargados de las finanzas, salud y de ayudar a las personas que más lo 
necesitan.
A este gran equipo, les mandé algunas de sus preguntas para que sean ellos 
quienes directamente les respondan porque son quienes tienen la información 
a la mano y pueden explicarlo mejor. 

¿Qué se siente ser Presidente? 
Presidencia Municipal, responde: Un gran orgullo y una gran responsabilidad. Imagínense, trabajo para 
la ciudad en la que vivo y en la que vive mi familia, por ello me siento emocionado de tener la oportunidad 
de servirles y poner mi granito de arena para que Morelia siga brillando.

¿Cómo se distribuye el dinero para mejorar el Municipio? 
La Tesorería Municipal, responde: Al respecto, la manera que el Municipio organiza el presupuesto es a 
través de 7 etapas que permiten planear, programar, establecer, utilizar los recursos, dar seguimiento, 
evaluar su implementación y rendición de cuentas:

Alumnos de la escuela
Primaria “Jesús Romero Flores”

En la programación se definen los programas presupuestales 
que tendrán a cargo las Secretarías del Municipio, así como 
los recursos necesarios para cumplir sus objetivos. 

En la planeación se establecen los 
objetivos, metas y acciones a los cuales 
se deberán enfocar los recursos públicos. 

En el Seguimiento se lleva el control de las 
acciones realizadas a través de los programas 
presupuestarios para cumplir con los objetivos. 

En la evaluación se analizan las 
recomendaciones y hallazgos derivados 
de las evaluaciones.

Por último, en la rendición de cuentas es la 
obligación del municipio de informar sobre 
los resultados a la ciudadanía.

En la presupuestación se establece la cantidad 
y distribución de los recursos aprobados en 
cabildo. 

En el ejercicio y control del gasto se busca 
promover el uso eficiente de los recursos 
públicos.
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Requisitos para una beca, clases de canto e idiomas gratis:
El Colegio de Morelia, responde:  En Morelia hay niñas, niños, jóvenes y adultos, que por su situación 
económica, no tienen los recursos suficientes para pagar clases que les ayuden a mejorar sus talentos, 
por ello, en este Gobierno brindamos oportunidades para que esas personas no se queden sin 
aprender.

En el Colegio de Morelia, contamos con un programa de becas para que los chavos terminen su 
preparatoria e incluso la universidad, además, contamos con muchísimos talleres culturales, artísticos 
y tecnológicos para todas las edades. Los invito a que revisen la página: 
https://colegiodemorelia.gob.mx/?fbclid=lwAR0ltfmDJC9UrGR-dc4ns0V1PZhQlBWnAlmpwR1Egrgfgkb
kitAQRXJJPZI

Además, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia responde: para los más 
pequeños, contamos con becas de nivel primaria, las cuales les ayudan a permanecer en la escuela, en 
los casos en que no tienen el dinero suficiente para continuar estudiando.

Para solicitar esta beca, deberá ser niña, niño o adolescente de 3 a 17 años de edad, que se encuentre 
en situación de riesgo o vulnerabilidad, que viva y estudie en Morelia, no ser beneficiario de algún otro 
programa oficial de becas y presentar los siguientes documentos:

Para solicitar la beca, deben acudir a una entrevista con el titular del Departamento del Centro de 
Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo, ubicado en la calle mirasol #262, Colonia Ampliación Las 
Margaritas, esto, para garantizar que realmente lo necesiten porque queremos apoyar a las niñas y 
niños que de verdad lo requieran.

Finalmente, les quiero platicar que, Presidencia Municipal, responde: estamos poniendo todo nuestro 
esfuerzo para impulsar a las niñas y niños de Morelia que se encuentran en situación de calle, a través 
de alimentos, útiles escolares, becas y también hemos llegado a donar dinero o cosas a diversas 
instituciones de beneficencia. 

Acta de nacimiento;
CURP;
Constancia de Estudios del ciclo escolar en que se encuentra;
Constancia de Calificaciones;
2 fotografías tamaño infantil;
Copia del INE de la madre, padre o tutor;
CURP de la madre, padre o tutor;
Comprobante de domicilio.



¿Por qué no dejan que los niños entren 
a los asilos? 

DITAI investigó: Claro que las niñas y niños 
pueden ingresar, siempre y cuando lo hagan 
dentro de los horarios de visita, que son de 
lunes a viernes, de 12:00 a 13:30 horas y de 
15:00 a 17:30 horas, acompañados de un adulto. 
El Asilo Miguel Hidalgo se encuentra en Av. 
Acueducto No. 1697, Col. Matamoros, y su 
teléfono es 443 314 8277.

También hay otro hospital que brinda 
servicios gratuitos y es para atender 
únicamente de las mujeres mayores de 
18 años, el cual se llama “Hospital de la 
Mujer”.

En todo Morelia existen más de 25 
clínicas y hospitales que son de servicio 
privado, lo cual quiere decir que 
tenemos que pagar por la atención que 
nos están brindando y reciben a 
pacientes de todas las edades. 

¿Cuántos Hospitales hay?
El Instituto Municipal de Salud, responde: En Morelia hay varios servicios de hospitales y cada
uno funciona y da atención a pacientes que requieren atenciones diferentes. 
Cuatro hospitales se encuentran en lo que ahora llamamos “Ciudad Salud”. 

El primero da atención a niños de 0 a 17 años, su nombre es el Hospital Infantil “Eva Sámano
de López Mateos”.
El segundo brinda atención a toda la población adulta, tanto a hombres como a mujeres 
mayores de 18 años, y su nombre es Hospital General “Dr. Miguel Silva”.
El tercero atiende únicamente a hombres, mujeres e hijos de las personas que trabajen para 
oficinas o servicios del gobierno estatal, y su nombre es “Hospital ISSSTE de alta 
especialidad”.
Y el último, que está ubicado en Ciudad Salud, brinda atención a personas que estén 
contratadas en empresas, oficinas, hospitales o cualquier tipo de negocio; sean hombres, 
mujeres o hijos de las personas que trabajan, y su nombre es “Hospital General Regional 1”.
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Asilo Miguel Hidalgo



Si pudieran remodelar las instalaciones o arreglar los pisos de su escuela

La Secretaría de Obras Públicas Municipales, responde: El mantenimiento de las escuelas es 
responsabilidad de otros niveles de Gobierno que cuentan con más recursos, sin embargo, en el 
municipio nos ha tocado atender varias escuelas porque sabemos lo importante que es para 
estudiantes y maestros, estar en un espacio digno. Para recibir este apoyo, los Directores o Director 
de la escuela, tiene que hacer un escrito solicitando el material para el arreglo del suelo, y en la 
escuela se tendrían que poner de acuerdo con los padres de familia para aplicarlo. La otra opción 
es que se hace un escrito solicitando el arreglo del suelo o el patio, y hay que especificar qué es lo 
que se quiere, poner el nombre de la escuela, la dirección donde se encuentra y que la firmen los 
Directores o Director, para después llevar el documento a la Presidencia Municipal, en la oficina de 
Atención Ciudadana o a la dependencia que se llama Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, 
en donde se va a revisar la solicitud.

¿Cómo retirar los árboles de nuestra escuela y 
mantenimiento a los espacios recreativos? 

La Presidencia Municipal, responde: Para retirar árboles 
en un espacio público, se requiere un dictamen especial de 
medio ambiente que nos determine las condiciones del 
árbol, es decir, si está enfermo o si tiene alguna plaga. 
Actualmente estamos mejorando y recuperando los 
espacios deportivos, recreativos y áreas verdes para que 
los puedas usar con mayor seguridad.



¿Dónde instalarán una cancha de 
fútbol? 
Presidencia Municipal, responde:
Acabamos de habilitar una cancha en Villas del 
Oriente y otra nueva en el Fraccionamiento 
Misión del Valle que quedaron padrísimas. 

IMCUFIDE responde:
A través del Instituto Municipal de Cultura 
Física y Deporte de Morelia, que es la 
dependencia encargada de estas tareas, 
administra un total de 08 canchas en la 
modalidad de fútbol rápido, la cuales son: 

Nombre Domicilio

Unidad Deportiva Morelos Indeco

Complejo Deportivo Bicentenario

Deportivo Miguel Hidalgo

Espacio Deportivo Josefa Ocampo
de Mata

Unidad Deportiva Santiaguito

Unidad Deportiva Eduardo Ruiz

Unidad Deportiva los Encinos

Calle Playa Azul #80, Col. Expropiación
Petrolera Indeco.

Calle Real del Oro S/N, Col. Barrio Alto.
Periférico Paseo de la República,
Zona sin asignación de nombre de Colonia.

Av. Héroes de Nocupétaro S/N, Col. Industrial.

Calle Leopoldo Río de la Loza, Col. Josefa
Ocampo de Mata.

Calle Enrique Estrada Aceves, Col. Dr. Miguel
Silva González.

Av. Manuel Ocaranza #2186, Col. Unidos
Santa Cruz. 

Av. Huizache S/N, Col. Los Encinos



¿Por qué no tapan los baches? 
Secretaría de Obras Públicas Municipales, responde:
Estamos trabajando más que nunca en tapar baches, 
pero existen muchos en toda la ciudad porque hay 
calles que tienen más de 40 años que se construyeron. 
Cada calle y avenida que mejoramos, requiere dinero y 
no alcanza para comprar el suficiente material para 
arreglarlas todas. Contamos con un equipo de mujeres 
y hombres que todos los días salen a reparar baches, 
pero es tan grande Morelia que no alcanzamos. A pesar 
de ello, ten la seguridad que estamos poniendo nuestro 
mejor esfuerzo y, prueba de ello, es que no solo estamos 
tapando baches, sino que estamos reconstruyéndolas y 
construyendo nuevas, con mejor calidad, para que 
duren más tiempo.

¿Por qué no arreglan todas las calles? 
La Secretaría de Obras Públicas Municipales, responde: Estamos arreglando muchas calles, pero es 
complicado concluir los arreglos durante el poco tiempo que dura un Gobierno, que son tres años, 
además de que recibimos tantas solicitudes que el dinero no es suficiente. Existe una dependencia 
llamada Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, donde se atienden estas peticiones y las van 
poniendo en una especie de bolsa para proponerlas cada año en el Programa Anual de Inversión o 
como lo llaman programa de obras, en el cual se escogen los proyectos que urge atender y los que 
brinden más beneficios. 
Para poder arreglar las calles, se necesita:

Haber hecho la solicitud para ver primero si es posible hacerlo mediante una verificación 
y determinar qué tipo de arreglo requiere la calle, para luego ver si hay dinero o 
maquinaria disponible para poderlo realizar, si esto hubiere, se propone una fecha para 
que personal de la dependencia lo haga. 
La otra opción, si nuestra dependencia no puede hacerlo porque se requiere un arreglo 
de la calle mucho más completo, se podría realizar siempre y cuando sea previamente 
autorizado por el Cabildo Municipal, y que primero haga la solicitud correspondiente 
para que la dependencia pueda proponerlo para que se contemple en el Programa Anual 
de Inversión o Programa de Obras, y entonces sí, la Secretaría de Obras Públicas pueda 
realizar esta obra.

 brigadas de bacheo
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¿Por qué algunas calles tienen chapopote y por qué algunas canchas tienen 
grafitis?
La Secretaría de Obras Públicas Municipales, responde: Estas calles con “chapopote”, que en realidad 
es un material asfáltico, se utiliza para tapar baches y también para arreglar o rehabilitar calles ¿Por 
qué con material asfáltico? Porque pavimentar o arreglar las calles con cemento o material de 
concreto cuesta mucho, y el material asfáltico es relativamente más barato que el cemento: por lo que 
el gobierno muchas veces opta por este material para poder arreglar o rehabilitar más calles ya que 
el dinero que se asigna no alcanza para poder cubrir la gran demanda de los ciudadanos que lo 
requieren o lo necesitan.
En relación a por qué algunas canchas tienen grafitis es porque hay gente que no respeta los 
espacios públicos y no busca alternativas en lugares permitidos para pintar sus grafitis. 

La Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, responde: Déjame decirte que las canchas tienen 
grafitis porque algunas personas deciden pintar o dibujar en las paredes o superficies de esas 
canchas sin permiso. Hacer grafitis en lugares donde no está permitido es una falta, porque puede 
dañar la propiedad pública y hacer que los lugares se vean sucios. Para poner orden y evitar que esas 
faltas vuelvan a pasar, en la Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana contamos con nuestros 
buenos amigos y amigas que se llaman Jueces Cívicos. Éstos pueden calificar estas faltas y decidir si la 
persona que hizo el grafiti debe recibir una multa o algún otro tipo de castigo. 

Es importante que todos cuidemos nuestros 
espacios públicos y respetemos las reglas para 
mantenerlos limpios y en buen estado para que 
todos podamos disfrutar de ellos. Si ves grafitis 
en lugares donde no deberían estar, puedes 
decirnos y nosotros investigaremos y 
tomaremos medidas para que se resuelva.



¿Por qué hay mucha basura? 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales, responde:
La basura es una mala costumbre de algunas personas. Se produce cuando arrojamos lo que ya no 
nos sirve. Lo hacemos a veces en un bote o una bolsa para la basura, pero otras lo aventamos en la 
calle y a los ríos, la cual genera contaminación y daña la salud. 

Es importante recordar también que debemos clasificar los desechos que generamos y cumplir lo que 
establece el Reglamento General de Limpieza Pública dentro del Municipio de Morelia, al separar, 
desde el hogar, en tres grupos nuestros desechos y así podríamos dejar de hacer basura y manejar 
responsablemente los residuos que generamos, de la siguiente forma:

Los principales programas para el manejo de basura que tenemos en Morelia, son:
a) Relleno sanitario. Durante 2022 y 2023 se depositaron 199 mil 513 toneladas de basura en el sitio 

donde se confina la basura que generamos en Morelia. Cuenta con las instalaciones que marca la 
ley para que no se contamine el suelo, el agua y el aire. Pocos municipios de nuestro país cumplen 
con esta responsabilidad. 

b) Servicio de recolección. La Dirección de Residuos Sólidos realiza el servicio de recoger la basura 
en 165 colonias, 257 escuelas públicas y 144 dependencias de los tres niveles de gobierno. 
Complementariamente, están autorizadas diez empresas concesionadas (particulares) que nos 
ayudan a prestar el servicio público de recolección en todo el municipio de Morelia.

c) Barrido. Todos los días del año barremos las calles del centro histórico de nuestra bella capital del 
estado, que recibe muchos visitantes de todo el país y del extranjero. Nos agrada que digan que 
Morelia es una ciudad limpia. 

d) Educación ambiental. En el Muso de los Residuos, durante 2022-2023, se atendieron en 506 visitas 
guiadas a 5 mil 123 visitantes y 65 escuelas establecidas en Morelia, tanto públicas como privadas, 
a quienes se explica cómo separar la basura. Este tema es muy importante para el cuidado de 
nuestro planeta, pues la basura es muy contaminante.

e) Inspección. En 2022 y 2023 nuestro equipo de inspectores visitó 2,006 hogares en 1,501 colonias; se 
les llamó la atención a 3 mil 221 domicilios que no tenían limpio el frente de su casa, y fue necesario 
sancionar con una multa a 196 domicilios que no atendieron la invitación a mantener limpio. 

a

b
c

Plásticos (1, 2, 5), vidrio, 
metal, papel, cartón, 
Tetra Pak y tapas de 

plástico.

Restos de comida, residuos 
sanitarios, colillas de cigarro, 

plásticos desechables y 
unicel, residuos de telas, 

otros.

Cáscaras y huesos de frutas, 
verduras, cascarones de

huevo, restos de jardinería
y arreglos florales.

Separados, los materiales como: bolsas, cajas, envases y 
empaques de plástico, papel, cartón, vidrio o metal de los 
productos que consumimos a diario;
Orgánicos: los restos de comida que se pudren, y
Sanitarios: los residuos más contaminantes y que pueden 
transmitir enfermedades, como son el papel higiénico, 
pañales, toallas sanitarias y en general los productos que 
utilizamos en nuestro aseo personal. 



La Presidencia Municipal, responde:
Tenemos programas y campañas para concientizar sobre separar la basura, contaminar menos, 
reciclaje y cuidado del medio ambiente. A pesar de ello, necesitamos el apoyo de todas y todos, 
porque esta es nuestra casa y nos toca a todos mantenerla limpia.

En apoyo al medio ambiente, en esta 
Administración tenemos como meta 
plantar 1 millón de árboles y a su vez 
varias actividades para mejorar el 
medio ambiente. Tener bosques nuevos 
y recuperar los que estaban 
devastados, nos ayuda a tener una 
mejor temperatura en la ciudad y que 
haya suficiente agua.



¿Qué están haciendo con los perros de la calle? 

La Secretaría de Servicios Públicos, responde: El Ayuntamiento cuenta con el Centro de Atención 
Animal, donde se brindan servicios médicos, vacunación, desparasitación y entrenamiento a 
perritos en condiciones inadecuadas.
La Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, responde: Morelia es un lugar donde cuidamos 
mucho a los animalitos, maltratar a alguno es algo muy malo y hasta un delito.
Si alguien lastima a un perrito o a otro animal, tenemos a personas especiales llamadas “Jueces 
Cívicos”. Ellos pueden poner multas a las personas que hacen daño a los animalitos o darles 
castigos especiales. También, la Policía de Morelia puede ayudar si tú o alguien más ve que están 
lastimando a un perrito. Puedes decirnos lo que está pasando y nosotros investigaremos y si es 
necesario, meteremos a los que lastimaron a los perritos a la cárcel. 

¿Cómo puede evitar el maltrato animal? Y que haga un refugio a los perros 

La Secretaría de Servicios Públicos Municipales, responde:
Realizamos pláticas de concientización entre la población e incentivamos e invitamos a las 
familias a fomentar el respeto a los animales y a los poseedores de ellos a que se les otorgue una 
vida digna. 

Centro de Atención Animal de Morelia



¿Por qué no se resuelve el bullying? 

Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de Morelia (DIF Municipal), responde: 
El Bullying o violencia escolar, es un fenómeno que implica lastimar a algún compañero o 
compañera de diversas formas, dentro o fuera de la escuela; el mayor problema que se tiene es, que 
en estas agresiones participan diversas personas como papás, mamás, maestras, maestros y 
compañeros de escuela y es por eso que no se ha podido resolver este problema. Sin embargo, en 
el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de Morelia (DIF Municipal) se han 
realizado diversas acciones para internar hacer conciencia de los problemas y afectaciones que 
ocasionan estas agresiones entre los compañeros de escuela y que a veces afectan en casa. 
Las acciones que se realizan para atender la violencia escolar (bullying), son: Pláticas, talleres y 
actividades lúdicas y recreativas con niñas, niños y adolescentes. De igual manera se da atención a 
los casos reportados y detectados durante estas actividades. Cabe mencionar que se les da un 
seguimiento con el personal docente y madres y padres de familia, a los casos reportados.

Asimismo, con el interés de estar en condiciones de 
otorgar una mejor atención a este tema, el personal de 
SIPINNA,ha recibido capacitación para la atención de 
esta problemática, que se presenta en la Escuelas. 
Es importante recordarles a las niñas y niños que 
identifiquen y denuncien a las y los agresores para poder 
resolver este problema.

La Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, responde:
Entiendo que te preocupa por qué no siempre se resuelve el bullying. El bullying es un problema serio 
y a veces puede ser difícil de resolver, pero quiero que sepas que en la Policía de Morelia estamos 
aquí para ayudar. 
Cuando alguien víctima de bullying puede sentirse asustado o triste. Para ayudar a las personas que 
son víctimas de alguna falta o delito, tenemos a personas especiales en la Policía que pertenecen a 
un área que se llama “Centro de Atención a Víctimas”. Estos elementos están entrenados para 
apoyar a las personas que han sufrido bullying u otros problemas. 
Ellos pueden ofrecer asesoría psicológica, que es hablar con un especialista para ayudar a las 
personas a sentirse mejor emocionalmente. También pueden ofrecer asesoría médica si alguien 
resulta herido físicamente. Y si es necesario, pueden proporcionar asesoría jurídica para buscar la 
mejor manera de resolver el problema.
Lo más importante es que no estás solo en esta situación. Si tú o alguien que conoces, está pasando 
por bullying, siempre puedes acercarte a la Policía de Morelia y nosotros haremos todo lo posible 
para ayudarte y asegurarnos de que se resuelva de la mejor manera posible. 



¿Por qué matan a muchas personas? 

La Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, responde:
Lamentablemente, en algunas ocasiones, ocurren cosas muy tristes en el mundo que llevan a que 
algunas personas resulten heridas o incluso pierdan la vida. Esto puede deberse a muchas razones 
diferentes, y a veces es difícil entender por qué suceden estas cosas. 
La Policía de Morelia está aquí precisamente para evitar que estas cosas tristes ocurran. 
Trabajamos todos los días para mantener a las personas seguras y proteger a la comunicad. 
Nuestros policías hacen todo lo posible para prevenir delitos y mantener la paz en la ciudad.
Si alguna vez te sientes inseguro o tienes alguna preocupación sobre la seguridad en tu colonia, por 
favor, no dudes en comunicarte con nosotros al número 443 113 5000. Estamos aquí para escucharte 
y para trabajar juntos en la resolución de cualquier problema. Tu seguridad es nuestra prioridad, y 
estamos comprometidos en hacer de Morelia un lugar seguro y tranquilo para todos.
Es importante recordar que muchas personas en Morelia y en todo el mundo están trabajando 
juntas para hacer que nuestras comunidades sean más seguras y mejores para todos. Con la ayuda 
de todos, podemos hacer del mundo un lugar más seguro y feliz. 

¿Cómo pueden hacer más seguras las calles? ¿Puede ir a Villas del Pedregal para 
que vea cómo roban?
La Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, responde:
La seguridad en las calles es algo muy importante, y estamos haciendo muchas cosas para que 
nuestras calles sean más seguras. 

Primero, nuestros valientes policías de 
Morelia llevan cámaras en sus uniformes. 
Estas cámaras graban lo que sucede cuando 
están en servicio, lo que nos ayuda a tener un 
registro de lo que ocurre y a asegurarnos de 
que todo se haga de manera justa y segura. 
Además, hemos instalado muchas cámaras 
de video vigilancia en toda la ciudad. ¡Más de 
6000 cámaras en total! También hemos 
permitido que los ciudadanos que lo deseen 
conecten sus cámaras al Centro de Control, lo 
que nos ayude a cuidar aún más la ciudad y 
prevenir problemas.
 



No solo eso, también hemos trabajado mucho en capacitar a nuestros policías. Los hemos 
preparado para que puedan ayudar mejor a la comunidad. Les proporcionamos mejores uniformes, 
más y mejores patrullas, y todo lo que necesitan para hacer su trabajo de manera efectiva. 
Tenemos una Unidad Canina K9, con perros entrenados para ayudar en situaciones especiales y 
mantenemos seguros. 
Además, no solo trabajamos en resolver problemas después de que suceden, sino que también nos 
preocupamos por prevenirlos desde el principio. A través de programas de prevención y Justicia 
Cívica, tratamos de abordar los problemas antes de que se conviertan en delitos, lo que es muy 
importante para mantener la seguridad en las calles. 
Todo esto que mencioné ha dado muy buenos resultados. Hemos logrado reducir los niveles de 
delitos y faltas de una manera histórica. También hemos sacado varias armas de fuego de las calles. 
Esto significa que Morelia es un lugar más seguro hoy en día. 
Sobre la seguridad en Villas del Pedregal, quiero asegurarte que la Policía de Morelia se preocupa 
mucho por la seguridad de todas las personas que viven en nuestro municipio, incluyendo Villas del 
Pedregal. 
Es cierto que a veces enfrentamos desafíos debido a que somos un número limitado de oficiales 
para cuidar a mucha gente en la ciudad. Sin embargo, hacemos todo lo posible para mantener la 
seguridad en nuestra comunidad. Estamos orgullosos de decir que, gracias al esfuerzo constante de 
nuestros oficiales, Morelia ha logrado mejorar significativamente en términos de seguridad en los 
últimos tiempos. 
Hoy en día, los números de seguridad en Morelia son mejores desde que se lleva registro. Esto 
significa que la ciudad es más segura que antes. Aun así, comprendemos que todavía puede haber 
situaciones difíciles y preocupaciones en algunas áreas. 
Si alguna vez te sientes inseguro o tienes alguna preocupación sobre la seguridad en tu colonia, por 
favor, no dudes en comunicarte con nosotros al número 443 113 5000. Estamos aquí para escucharte 
y para trabajar juntos en la resolución de cualquier problema. Tu seguridad en nuestra prioridad y 
estamos comprometidos en hacer de Morelia un lugar seguro y tranquilo para todos. 
Así que, aunque siempre hay desafíos, puedes sentirte seguro sabiendo que estamos haciendo todo 
lo posible para proteger a nuestra Morelia y mantenerla segura. 

¿Cuánto gastan al año en seguridad? 
La Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana, responde:
Es importante entender cómo funciona el presupuesto en materia de Seguridad Pública en Morelia. 
Quiero explicarte que la Comisión Municipal de Seguridad Ciudadana se encarga de ejercer el 
presupuesto para la seguridad, lo que significa que utilizamos el dinero asignado para llevar a cabo 
diferentes actividades y proyectos que ayuden a mantener la ciudad segura. 
Sin embargo, es el H. Ayuntamiento de Morelia, que está formado por personas elegidas por la 
comunidad, quien toma la decisión de cuánto dinero se destina al presupuesto de seguridad cada 
año. El Ayuntamiento es el encargado de planear y asignar los recursos financieros para todos los 



Además de contestar sus dudas, he tomado nota de las propuestas que me envían para mejorar 
nuestra Ciudad, como: 

Estoy muy orgulloso de que todas y todos hayan 
plasmado sus inquietudes en las solicitudes que 
me hicieron llegar, en unos años serán 
ciudadanas y ciudadanos que sabrán cuestionar 
a sus autoridades y podrán conocer el gobierno, 
lo que será una habilidad que les permita tomar 
decisiones con mayor responsabilidad. 

¡Gracias por participar
en este ejercicio de transparencia

y hacer que Morelia Brille!
Cordialmente,
Ing. Alfonso Martínez Alcázar
Presidente Municipal del H. Ayuntamiento de Morelia

Arreglar y pavimentar las calles.
Arreglar el patio de juegos y la cancha de la escuela.
Ayudar a combatir la contaminación.
Poner más canchas y espacios recreativos.
Darle mantenimiento a los semáforos.
Apoyar con escuela a los niños de la calle.
Donar dinero.
Clases de idiomas gratis.
Pláticas de igualdad de género.
Programas de basura.
Hacer un refugio a los perros. 
Ayudar a eliminar la pobreza

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.
10.
11.
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